

Ofertas laborales: este fue el peor noviembre en al menos siete años y caída se agudizó

El Índice de Avisos Laborales que publica mensualmente el Banco Central se ubicó en 66,30 puntos anotando un retroceso de 5% en comparación a octubre y de 12,6% si se mide en relación al mismo mes del año pasado. Este es, además, el noviembre más bajo desde que hay registro.

CARLOS ALONSO

La creación de empleo se ha ido desacelerando. En el trimestre agosto-octubre anotó su menor número y menor crecimiento en un año, con 196 mil empleos. Esta cifra, a su vez, se descompone entre 141.793 trabajos formales y 54.202 informales. Este es el segundo mes consecutivo en que los trabajos formales lideran. No obstante, no fue suficiente para evitar que la tasa de informalidad subirá levemente desde el 27% al 27,1%.

Las cifras muestran que la disminución en la creación de empleo se relaciona directamente con la menor cantidad de plazas laborales informales, por lo que los economistas afirman que se deben ponderar estas variables a la hora de analizar el mercado laboral.

Esta situación del mercado laboral va en línea con las cifras que está mostrando el Índice de Avisos Laborales que publica mensualmente el Banco Central.

En noviembre, el indicador volvió a acelerar su caída y se ubicó en 66,30 puntos anotando un retroceso de 4,96% en comparación a octubre y de 12,58% si se mide en relación al mismo mes del año pasado. Este es, además, el noviembre más bajo desde que hay registro, en 2017, es decir, en al menos siete años.

Este indicador corresponde al promedio simple de los avisos publicados en los principales portales de empleo web en Chile, con cobertura a nivel nacional, y permite monitorear cómo estará el empleo con las ofertas laborales por internet que se ofrecen mes a mes.

AVISOS LABORALES ACELERAN SU CAÍDA EN NOVIEMBRE

Índice refeja nueva caída



Ofertas laborales retoman bajas



FUENTE: Banco Central

LA TERCERA



El índice, en general, da cuenta de un comportamiento similar a lo que pasa con los datos de empleo asalariado de la Encuesta de Empleo del INE, aunque con un rezago, que puede ser mayor a un mes, debido al tiempo que demoran las plazas en ser llenadas.

Juan Bravo, director del Observatorio del Contexto Económico de la Universidad Diego Portales (OCEC-UDP) afirmó que estas caídas "son menores que las exhibidas a fines de 2022 y en 2023, el hecho de que este indicador aún no logre estabilizarse, es parte de la batería de signos que evidencian un mercado laboral que aún sigue debilitado".

Para los economistas este índice muestra que el mercado laboral sigue débil y la creación de empleo prácticamente estancada. Uno de ellos es Bravo, quien argumentó que "la generación de empleo asalariado formal en el sector privado sigue aún muy debilitada debido al bajo crecimiento de la economía chilena y, esta es la razón fundamental de por qué la tasa de desempleo se está reduciendo tan lentamente".

Asimismo, la economista de LyD, Ingrid Jones, subrayó que la tendencia de los avisos laborales, "refleja una situación de estancamiento en la creación de empleos formales lo que es consistente con la composición mayoritariamente informal de los nuevos puestos de trabajo que muestran los datos del INE".

Mientras que Carmen Cifuentes, economista de Clapes-UC sostiene que este índice "mide el dinamismo de la demanda laboral por parte de las empresas, reflejando la situación del empleo formal en el sector privado, el cual ha mostrado un deterioro progresivo".

PERSPECTIVAS PARA 2024

El escenario para lo que resta del año no es auspicioso y por ende, los expertos no esperan un repunte mayor del empleo.

Para Bravo "de no haber cambios relevantes en nuestros ritmos de crecimiento, lamentablemente seguiremos viendo una creación de empleo asalariado formal en el sector privado con insuficiente dinamismo y una reducción demasiado paulatina en la tasa de desempleo".

Misma perspectiva entrega Jones: "No es auspicioso el panorama porque los datos de la encuesta de empleo muestran que se siguen destruyendo empleos formales y creándose puestos de trabajo informal". Además, puntualiza que "la baja capacidad de la economía para crear empleos refleja el complejo panorama económico por el que atraviesa el país".

Y Cifuentes argumenta que "estas cifras indican que es poco probable que el empleo experimente un repunte significativo este año, incluso al compararlo con 2023, un año que ya fue desfavorable en términos laborales". Si bien dice que "los factores estacionales podrían generar ligeros aumentos en la creación de puestos de trabajo y descensos en la tasa de desempleo, el panorama general seguirá reflejando un mercado laboral estancado".